

Sommaire



Bonjour,

Après la signature en mai des conventions relatives à la première vague de nouveaux projets de 2013, ce mois de juin est marqué par le lancement des actions dans les différentes régions de Madagascar.

En juin également est tout près de s'achever l'important projet de création de centres d'accès internet, initié en 2011 et déployé depuis l'an dernier, alors que démarre celui de la peinture d'écoles publiques dans le cadre du 10^{ème} anniversaire d'Orange Madagascar.

Education, santé, village Orange, solidarité numérique... Toutes les actions poursuivent le même objectif, celui de permettre à tous de communiquer, autrement dit, de

créer un lien social. Notamment les populations démunies et enclavées, dont l'accès aux infrastructures et aux diverses ressources est limité.

Nous sommes effectivement convaincus que pour s'épanouir et vivre en harmonie dans notre monde actuel, chaque personne devrait savoir au moins lire, écrire, calculer... puis savoir et pouvoir utiliser les nouvelles technologies. Pour nous, l'évolution technologique n'a aucun sens si elle n'améliore pas le quotidien et le futur.

Entreprise citoyenne, responsable et solidaire, Orange Madagascar considère que sa mission première est de donner à tous l'accès aux bénéfices et aux richesses découlant des nouvelles technologies dans son engagement de contribuer au développement durable du pays et au bien-être de la population.

Le numéro de ce mois partage avec vous une partie des preuves de cet engagement toujours plus fort.

Je vous souhaite une excellente lecture,

Bien cordialement,

Michel Barré
Directeur Général



Région Sofia : 4 districts dotés de cantines scolaires Page 2



JCIM et Orange Solidarité Madagascar : démarrage de 2 projets éducatifs Page 3



Orange Solidarité Numérique Page 4-5



Deux nouveaux points Internet dans les CLIC de Marovoay et Anivorano Page 6

Prix Orange de l'entrepreneur social en Afrique 2013 Techniques en partage Page 7



Du mobile money au mobile banking : une nouvelle innovation Orange Money Page 8

RÉGION SOFIA : 4 DISTRICTS DOTÉS DE CANTINES SCOLAIRES

Orange Solidarité Madagascar s'est engagée en 2012 à soutenir AAME, Association pour l'Avenir Meilleur des Enfants, en vue de scolariser les enfants en brousse de 7 districts de la Région Sofia pendant 5 ans.

Ce projet prend en charge entre autres, les frais de scolarité des enfants, leurs déjeuners, leurs uniformes, leurs fournitures scolaires, leur hébergement à proximité de l'école et l'accompagnement scolaire. Il intègre également une aide des mères de famille à créer des activités génératrices de revenu.

En vue d'améliorer le rendement scolaire des enfants en brousse et de les encourager davantage à aller à l'école, Orange Solidarité Madagascar soutient cette année une deuxième initiative de l'AAME de construire des cantines scolaires dans 4 districts de la Région Sofia.

En effet, pour la majorité des enfants de Sofia, plusieurs kilomètres séparent leurs domiciles de l'école. Devoir rentrer à midi pour déjeuner est exténuant et réduit leur concentration et leur performance.

Stèle de reconnaissance

La pose de la première pierre des cantines scolaires pour les districts d'Antsohihy et de Befandriana a eu lieu respectivement les 1^{er} et 2 juin 2013 en présence du Chef de district de Befandriana, de l'adjoint au Maire de Befandriana, du chef CISCO et du chef ZAP de Befandriana, et des populations locales.

En vue de témoigner sa gratitude envers les organismes qui œuvrent dans la localité, la population d'Antsohihy a érigé une stèle à l'entrée du village. L'inauguration de la stèle a été réalisée le même jour que la pose de première pierre de la cantine scolaire à Antsohihy, l'association Orange Solidarité Madagascar figurant en haut de la stèle.

Faritra Sofia: miroborobo hatrany ny fanabeazana

Andriamatoa Maniry, Lehiben'ny Distriktan'ny Befandriana: "Ny fananganana "cantine scolaire" dia manala olana ny ray aman-dreny eto amin'ny faritra Sofia iray manontolo, indrindra manoloana ny fisian'ny haintany eto Sofia nanomboka tamin'ity taona 2013 ity. Mamporisika ny ankizy hazoto hianatra bebe kokoa izany."

Andriamatoa Jean Robert Raharisoa, Lehiben'ny Cisco Befandriana: "Faly indrindra izahay noho ny fanohanana'ny Orange Solidarité Madagascar sy ny AAME ny fampandrosoana ny fanabeazana fototra. Ao anatin'ny tanjona lehiben'ny fanjakana ny fampitomboana ny ankizy miditra any am-pianarana ary manampy be amin'ny fanatratrarana izany ny tetikasa roa ataonareo".



JCIM ET ORANGE SOLIDARITÉ MADAGASCAR : DÉMARRAGE DE 2 PROJETS ÉDUCATIFS

La Jeune Chambre Internationale de Madagascar (JCIM) et l'association Orange Solidarité Madagascar sont ensemble cette année pour développer l'accès à l'éducation dans les régions Analamanga et Amoron'i Mania.

Lancement des travaux de réhabilitation de l'EPP Andafiavaratra Ilafy

Pour la Région Analamanga, il s'agit du projet « Zazasoa Finaritra » comportant 2 volets : la réhabilitation de l'EPP Andafiavaratra Ilafy et le parrainage de 160 élèves de l'Akany Famonjena à Anganomasina.

Ainsi, le lancement officiel des travaux de réhabilitation de l'EPP Andafiavaratra Ilafy a été effectué le 22 juin 2013 par Josie Randriambeloma, Présidente d'Orange Solidarité Madagascar, et Dinamalala Rajaobelison, Présidente de la JCIM avec Fanoa Rakotoson, Président de la JCI Tana, en présence du représentant du Ministère de la Jeunesse et des Loisirs, du personnel, des élèves et parents d'élèves de l'école.

En effet, les 3 salles de classe et les latrines de l'EPP Andafiavaratra Ilafy sont dans un état précaire. Leur réhabilitation aura lieu pendant les grandes vacances scolaires. Les élèves étudieront dans des nouvelles infrastructures adéquates à la prochaine rentrée scolaire.

Visite de chantier de l'EPP Zanaposa

Orange Solidarité Madagascar soutient également l'initiative de la JCIM d'améliorer les infrastructures scolaires de l'EPP Zanaposa Ambositra.

Dans ce sens, Josie Randriambeloma, Présidente d'Orange Solidarité Madagascar, a réalisé le 13 juin dernier, avec le Président de la JCI d'Ambositra, Rajaonary Andrianasolo et son équipe, une visite du chantier à réhabiliter.

Outre l'électrification et l'adduction en eau potable de l'EPP Zanaposa, le projet entend mettre en place un centre d'initiation à l'informatique comportant 10 ordinateurs, et une cantine scolaire au sein de l'EPP. L'aménagement d'un jardin potager, l'embellissement de la cour de l'école, la réhabilitation du terrain de sport et de la latrine, ainsi que l'éducation civique et sur la santé bucco-dentaire sont aussi inscrits dans ce projet.

RÉHABILITATION D'AMBALAVAO EN VILLAGE ORANGE

Grâce au partenariat entre Orange Solidarité Madagascar et l'association Education à la Vie et à l'Amour (EVA) France - Madagascar, le village d'Ambalavao dans la Région d'Amoron'i Mania va bientôt devenir un Village Orange. Autrement dit, le village va disposer de l'eau potable et d'un dispensaire, l'école primaire va en outre être réhabilitée.

La signature de la convention de partenariat entre la présidente d'Orange Solidarité Madagascar, Josie Randriambeloma, et le président d'EVA France - Madagascar, Jean-Charles Mastromarino, a eu lieu à Ambositra le 15 juin 2013.

Le Village Orange, programme phare d'Orange Solidarité Madagascar pour 2013, consiste à créer une école, un point d'eau potable et un centre de santé dans les villages enclavés. Cette année, 8 villages Orange vont être établis à Madagascar.

MAINTIRANO : ORANGE SOLIDARITÉ MADAGASCAR APPORTE LA TECHNOLOGIE AUX JEUNES

La population entière de Maintirano est venue accueillir la délégation de l'association Orange Solidarité Madagascar menée, par sa présidente Josie Randriambeloma à l'aéroport le 20 juin 2013 le cœur plein de joie et de gratitude.

Les autorités locales menées par le Secrétaire Général de la Région de Melaky, le Chef de District de Maintirano, le Maire de Maintirano, ainsi que les opérateurs économiques, les jeunes et les enfants ont tenu à accueillir et à escorter la délégation.

Et pour cause, Josie Randriambeloma, Présidente d'Orange Solidarité Madagascar, est venue remettre 4 ordinateurs au Lycée technique professionnel (LTP) de Maintirano, le seul de la région Melaky, et 10 ordinateurs au CEG de Maintirano.

Grâce à ces matériels, près de 800 jeunes collégiens et lycéens peuvent s'initier aux nouvelles technologies, ce qui leur permettra de s'ouvrir au monde, d'intégrer dans leur éducation, dans leur culture, dans leur quotidien les bénéfices découlant de l'usage du numérique.

Notons que cette dotation en matériels informatiques du LTP et du CEG de Maintirano constitue une réponse d'Orange Solidarité Madagascar avec la Fondation Orange en faveur de l'association Mitsinjo. Cette dernière a soumis sa demande d'ordinateurs dans le cadre du programme Orange Solidarité Numérique, en vue de déployer son projet d'apprentissage en informatique des jeunes de la région Melaky.

DON D'ORDINATEURS À L'EPP BELINTA MAJUNGA

La lutte contre la fracture numérique fait partie des objectifs premiers de l'association Orange Solidarité Madagascar, notamment le désenclavement numérique dans l'éducation, la santé et la culture.

En 2012, Orange Solidarité Madagascar a réalisé la distribution d'une première vague de 130 ordinateurs auprès des établissements scolaires et instituts malgaches. En raison de la parfaite coïncidence de l'action avec les besoins de la population, l'association distribue en 2013 une seconde vague de matériels informatiques.

Ce mois de juin, Josie Randriambeloma, Présidente d'Orange Solidarité Madagascar a remis la part de l'EPP Belinta à Majunga, au directeur de l'école devant les élèves, parents d'élèves et le personnel de l'établissement. Des représentants des autorités locales ont également été présents à l'occasion de la cérémonie.

LA POPULATION D'ANDROVAKELY S'OUVRE AUX NOUVELLES TECHNOLOGIES

Grâce au soutien d'Orange Solidarité Madagascar à l'association SPV Felana, les jeunes et les enfants vivant en situation difficile dans le fokontany Androvakely Antsirabe pourront bientôt avoir accès à l'informatique et à Internet, comme les jeunes et les enfants des pays développés.

Orange Solidarité Madagascar et SPV Felana vont construire, équiper en matériels informatiques et connecter à Internet des salles de classe et une salle polyvalente NTIC au sein du fokontany Androvakely. La pose de la première pierre de ces infrastructures s'est déroulée le 13 juin 2013 en présence de toute la population.

Quand les travaux seront terminés, les enfants et les jeunes d'Androvakely et des environs seront sensibilisés sur les bénéfices des nouvelles technologies et pourront s'initier à l'informatique au sein du centre NTIC du fokontany.

Le Chef du Fokontany d'Androvakely présent à l'occasion et très reconnaissant n'a pas omis d'exprimer son entière gratitude à l'endroit d'Orange Solidarité Madagascar.

CENTRES D'ACCÈS INTERNET : LES RÉGIONS HAUTE MATSIATRA ET MELAKY CONNECTÉES

Il reste désormais à mettre en place le centre d'accès Internet de la région Atsimo Atsinanana. En effet, les régions Haute Matsiatra et Melaky ont vu leurs centres d'accès Internet mis en connexion respectivement les 14 et 21 juin 2013.

Josie Randriambeloma, Présidente de l'association Orange Solidarité Madagascar a effectué l'inauguration des 20^{ème} et 21^{ème} centres d'accès Internet connectés, tandis que Mialy Rajoelina, Présidente fondatrice de l'Association Fitia et marraine de bonne volonté du projet a été représentée à l'occasion par Clairette Normalala Rakoto Joseph, Secrétaire Général.

Le Ministre de la Jeunesse et des Loisirs, Jacques Ulrich Andritiana a été pour sa part représenté le 14 juin par Raymonde Sasembo, Directeur du Système d'Information, et par Julio Andrianasolo Razafindrakoto, Directeur Régional, le 21 juin.

Le centre d'accès Internet de la région Haute Matsiatra est établi au sein de la Maison des jeunes de Fianarantsoa, tandis que celui de la région Melaky est au sein de la Maison des jeunes de Maintirano.

La cérémonie d'inauguration des 2 centres d'accès Internet a été marquée par la présence massive des jeunes.

Le Directeur du Développement Rural de la Région a représenté la Région Haute Matsiatra à Fianarantsoa tandis que le Secrétaire Général de la Région Melaky, 2 adjoints du Chef de district de Maintirano et un représentant du Maire de Maintirano ont honoré de leur présence la cérémonie de la région de Melaky à Maintirano.

Partenariat Public Privé numérique

Initié par l'association Fitia et mis en œuvre en partenariat avec le Ministère de la Jeunesse et des Loisirs, le projet « Création de centres d'accès Internet dans les 22 régions » a pour objectif de remédier à l'enclavement culturel et éducatif des jeunes isolés et vivant en reclus et ce, à l'aide des nouvelles technologies en les initiant et les familiarisant avec Internet.

Dans le cadre de ce projet, l'association Orange Solidarité Madagascar, en collaboration avec la Fondation Orange pourvoit 84 PC avec les matériels informatiques et les mobiliers de bureau associés ainsi que la prise en charge de la formation et la rémunération des coaches multimédias dans ces centres.

Orange Madagascar offre la mise en connexion à Internet des 115 PC des centres d'accès qui permet à plus de 1500 jeunes malgaches par mois de se connecter gratuitement à Internet.



Nahazo ivotoerana fijerena Internet ny tanoran'ny Melaky sy Matsiatra Ambony

Matsiatra Ambony sy Melaky no faritra faha-20 sy faha-21 nahazo ivotoerana fijerena ny tanora Internet. Notokanana nandritra ity volana jona ity ireo ivotoerana ireo. Izany dia vokatry ny fiaraha-miombon'antoka eo amin'ny fikambanana Fitia miaraka amin'ny Ministeran'ny Tanora sy ny ny Fialam-boly, ny fikambanana Orange Solidarité Madagascar ary Orange Madagascar. Marihina fa tanora Malagasy 1500 isam-bolana no mijery Internet maimaimpoana eny amin'ny ivotoerana ireo.



DEUX NOUVEAUX POINTS INTERNET DANS LES CLIC DE MAROVOAY ET ANIVORANO

Partenaire de l'association Trait d'Union France Madagascar depuis 3 ans dans le développement des Centres de lecture, d'information et de culture (CLIC), Orange Solidarité Madagascar s'est engagée à doter d'un point Internet 5 CLIC au cours de l'année 2013.

Après Ampefy, les 2^{ème} et 3^{ème} points Internet opérationnels sont respectivement les CLIC de Marovoay et d'Anivorano. L'inauguration a été réalisée par Josie Randriambeloma, Présidente d'Orange Solidarité Madagascar & Directeur des Relations Publiques et du Mécénat, et Christine de Gunzbourg, Présidente de Trait d'Union France-Madagascar.

Les CLIC de Fénéry Est et Bemanonga seront les prochains à avoir leur point Internet.

Pour rappel, Orange Solidarité Madagascar soutient l'association Trait d'Union depuis plus de 3 ans, la création entre autres en 2011 du 24^{ème} CLIC sis à Vatomandry sur l'initiative de l'association Sur la route. En 2012, elle a appuyé la dotation en livres neufs et en matériels audiovisuels de 22 CLIC, ainsi que leur électrification et le renforcement de capacité de leurs responsables.

ORANGE 10 ANS : LES ÉCOLES PUBLIQUES FONT PEAU NEUVE

Dans l'objectif de faire vivre à tous la célébration du 10^{ème} anniversaire d'Orange Madagascar, l'association Orange Solidarité Madagascar rafraîchit la couleur de quelques écoles publiques du pays.

La réception de la peinture de la première école bénéficiaire, l'EPP Ambohimandamina à Majunga, a été effectuée par Josie Randriambeloma, Présidente d'Orange Solidarité Madagascar & Directeur des Relations Publiques et du Mécénat, le 30 mai dernier, en présence de M. Ndeha Sylvain, Président de la Délégation Spéciale ainsi que du directeur, du personnel, des parents et des élèves de l'établissement.

L'EPP Tsararivotra Befandriana est la seconde école peinte. La réception de sa peinture a eu lieu le 02 juin en présence du Chef de District de Befandriana, de l'adjoint au Maire de Befandriana, du chef CISCO et du chef ZAP de Befandriana, ainsi que du personnel et des élèves de l'école.

Orange 10 taona : miloko vaovao ny sekolim-panjakana

Ho fankalazana ny faha-10 taonan'ny Orange Madagascar, ny fikambanana Orange Solidarité Madagascar dia mandoko ho vaovao sekolim-panjakana vitsivitsy. Ny EPP Ambohimandamina Majunga no sekoly voalohany voaloko. Tamin'ny 30 mey lasa teo izy no notokanan'i Josie Randriambeloma, Filohan'ny Orange Solidarité Madagascar, teo anatrehan'i Ndeha Sylvain PDSn'ny Majunga, ny tale, mampianatra sy mpianatra ny sekoly. Notokonanana ny 02 jona teo ny sekoly voaloko faharoa, ny EPP Tsararivotra Befandriana. Nanatrika izany ny Sefo Distriktan'ny Befandriana, notronin'ny manampahafana maro tao Befandriana, ny mampianatra sy ny mpianatra.



Prix Orange de l'Entrepreneur Social en Afrique

Et si c'était vous l'entrepreneur social Orange 2013 ?

C'est simple, présentez votre projet et gagnez jusqu'à 25 000€ pour votre entreprise.

Rendez-vous sur StarAfrica.com.
Clôture des inscriptions le 20 septembre 2013.

entreprendre change avec Orange

Uniquement du dimanche et d'octobre à 18h à 19h, le mardi de 14h à 18h à 19h.
Prix de 100€ à 25000€ par département. 1000€ par département. 1000€ par département.
14 euros 2013. 1000€ par département.

la vie change avec orange



PRIX ORANGE DE L'ENTREPRENEUR SOCIAL EN AFRIQUE 2013

Avez-vous plus de 21 ans ? Votre entreprise a-t-elle moins de 3 ans ? Travaillez-vous dans le social business ?

Participez à la 3^{ème} édition du Prix Orange de l'entrepreneur social en Afrique en soumettant un projet innovant à fort impact sociétal et intégrant les technologies numériques !

Les 3 gagnants recevront respectivement 25000, 15000 et 10000 euros. Ils bénéficieront aussi d'un accompagnement de 6 mois par des professionnels de l'entrepreneuriat, des TIC et du capital-risque.

Le Prix Orange de l'Entrepreneur Social en Afrique a pour but d'encourager le développement des entreprises et start-up qui favorisent l'intégration des Technologies de l'Information et de la Communication (TIC) afin d'apporter des solutions innovantes aux besoins des populations en Afrique et à Madagascar.

Les candidatures sont ouvertes jusqu'au 20 septembre 2013.

Pour plus d'information et pour soumettre votre projet, rendez-vous sur www.starafrika.com

TECHNIQUES EN PARTAGE : LES OPÉRATEURS EN FORMATION

Le projet « Techniques en partage » de CODEV AVEC Madagascar a pour but de permettre aux paysans analphabètes malgaches de développer leurs activités par le biais de supports ne requérant pas la faculté de lire, plus précisément par le biais de documents audiovisuels interactifs.

S'étant engagée dans la promotion de l'usage numérique au quotidien, Orange Solidarité Madagascar soutient le projet, notamment la réalisation des documents électroniques et leur mise à disposition.

Josie Randriambeloma, Présidente d'Orange Solidarité Madagascar a eu l'occasion le 13 juin dernier, de faire la connaissance des opérateurs de la région du Vakinankaratra, en charge de réaliser les documents électroniques, en pleine formation par Raymond Bouthier, Président de CODEV AVEC Madagascar à l'Alliance Française d'Antsirabe.

Les échanges qui sont intervenues ont été non seulement fructueuses mais également prometteuses.

DU MOBILE MONEY AU MOBILE BANKING : UNE NOUVELLE INNOVATION ORANGE MONEY



Le 19 juin 2013, la ville de Moramanga a accueilli la cérémonie de lancement officiel d'une grande révolution dans le domaine financier, grâce au nouveau partenariat entre Orange et Microcred Banque Madagascar.

Désormais, les clients Orange Money ayant un compte bancaire Microcred peuvent transférer de l'argent de leurs comptes Orange Money sur leurs comptes bancaires Microcred et vice-versa.

L'objectif de ce partenariat est d'une part de permettre aux clients de MicroCred Banque Madagascar d'effectuer sereinement et rapidement leurs remboursements de crédit et d'épargner à distance, sans se déplacer ni attendre dans les agences, tout cela simplement à partir de leurs téléphones.

Désormais, les clients de Microcred Banque Madagascar pourront rembourser leurs crédits ou épargner en toute sécurité par un simple transfert d'argent depuis leurs comptes Orange Money vers leurs comptes bancaires. A l'inverse, pour alimenter leurs comptes Orange Money, plus besoin de se déplacer en agences Orange ou chez un distributeur agréé Orange Money, les clients Microcred pourront transférer gratuitement de l'argent sur leurs comptes Orange Money.

D'autre part, Orange Money compte actuellement plus d'un million de clients. Pour chacun d'entre eux, il s'agit d'un service supplémentaire pour faciliter l'alimentation de leur portefeuille électronique sans se déplacer et bénéficier de tous les services Orange Money : transfert d'argent, achat de crédit téléphonique, paiement de factures, règlement d'achats auprès de plus d'un millier de points marchands.

Ce partenariat confirme l'alliance déjà développée entre Orange Money et MicroCred. En effet, depuis début 2013 les clients Orange Money peuvent déjà effectuer des dépôts et des retraits d'argent en toute sécurité dans les 22 agences et points de collectes MicroCred du pays. Les clients sont assurés de pouvoir retirer les montants souhaités sans coupure et sans seuil minimum.